



## New Bremer Landesbank building Neubau der Bremer Landesbank

Going beyond the grid-like façades that dominate inner cities nowadays, a modern headquarters for the Bremer Landesbank has been built in the historical old town of Bremen. With its multifaceted clay brick façade, the building is highly representative in its effect, clearly referencing Hanseatic building culture.

The old and very dilapidated building was taken down to make space for the seven-storey newbuild, which was ultimately erected on top of the old foundations. The façade of the new bank was designed to echo the North German brick expressionism of the 1920s.

The new, dark brick façade with diverse arches, lines, columns and ledges comprises 65 different brick specials – a tailored mix of special grades.

The depth and three-dimensionality arising from the exciting façade relief create an interplay of light and shade, exuding great vibrancy.

Jenseits der heutzutage die Innenstädte dominierenden Rasterfassaden ist in der historischen Altstadt von Bremen ein moderner Hauptsitz für die Bremer Landesbank entstanden. Dieser besitzt mit seiner facettenreichen Backsteinfassade eine hohe Repräsentationskraft und stellt einen klaren Bezug zur hanseatischen Baukultur her.

Der alte und sehr marode Bau wurde abgetragen, um Platz für den siebengeschossigen Neubau zu schaffen, der schließlich auf den alten Fundamenten wieder aufgebaut wurde. Die Fassade des neuen Geldhauses sollte Bezug auf den norddeutschen Backsteinexpressionismus der 1920er-Jahre nehmen.

Die neue, dunkle Ziegelfassade mit vielfältigen Wölbungen, Linien, Säulen und Simsen setzt sich aus einem maßgeschneiderten Sondersortierungsmix aus 65 verschiedenen Formsteinen zusammen.

Die Tiefe und Dreidimensionalität, die aus dem spannungsreichen Fassaderelief hervorgehen, erzeugen ein Spiel aus Licht und Schatten und tragen eine große Lebendigkeit nach außen. **ZI**



Architects | Architekten  
Caruso St John, London, UK

Photo | Foto  
Ulrich Hoppe/Deppe Backstein-  
Keramik GmbH, Uelsen, Germany